

Antrag des UA Jugend Soziales Schule und Kultur an die Vollversammlung des BA 10 Moosach am 21.Juli 2025

Der BA 10 Moosach möge beschließen:

Der BA10 setzt sich bei den Verhandlungen um die Zukunft der Nachbarschaftstreffs Karlingerstraße und Untermenzinger Straße in Moosach dafür ein, dass beide Einrichtungen erhalten werden. In die Prüfungs- und Entscheidungsprozesse des Sozialreferates/des Fachbereichs Angebote im Sozialraum ist er unmittelbar einzubinden.

Begründung:

Seit über 1 ½ Jahren wird im Zuge der Sanierungsmaßnahmen zwischen der Stadt/Sozialreferat, der Tochtergesellschaft Münchner Wohnen und dem Träger AG Buhlstraße über die erheblichen Mehrkosten verhandelt, die eine Verlagerung des Nachbarschaftstreffs Karlingerstraße in einen der Neubauten erfordert. Die künftige Miete der vss. wesentlich größeren Räume übersteigt die Mittel, die zur Verfügung gestellt werden können.

Dem Unterausschuss ist jetzt zu Ohren gekommen, dass finanzielle Umschichtungsmaßnahmen in den Blick genommen werden mit der Möglichkeit, den Treff in der Untermenzinger Straße aufzugeben zugunsten des Bezugs der neuen größeren Räumlichkeiten für den Treff in der Karlingerstraße.

In diese Planungen ist der Bezirksausschuss bislang nicht eingebunden, obwohl er bereits in der vergangenen Amtsperiode 2014 – 2020 auf die Dringlichkeit für den Bestand beider Nachbarschaftstreffs in Moosach hingewiesen hatte. Vor allem wäre die Schließung des Treffs in der Untermenzinger Straße mit Blick auf die Bewohner*innen der Meiller Gärten, die diesen Treff intensiv nutzen und den weiteren Ausbau von 1400 Wohnungen dort keinesfalls zielführend.

Der Bezirksausschuss hat unmittelbare Kenntnis über Strukturen und Erfordernisse im Quartier und stellt nach wie vor fest:

Die beiden Nachbarschaftstreffs in der Karlingerstraße und Untermenzinger Straße sind unverzichtbare Einrichtungen für die Sozialstruktur in Moosach, besonders wegen des gegenwärtigen und künftig noch erheblicheren Zuzugs vor allem von Familien nach Moosach. Für sie sind die Treffs Anlaufstelle und Ansprechpartner, bieten Hilfe und Beratung, fördern Kontakte und Integration mit vielfältigen Angeboten und motivieren zu Eigeninitiative und Beteiligung. Beide Treffs sind hervorragend vernetzt und unverzichtbare Kooperationspartner im gemeinsamen Engagement für ein lebendiges und solidarisches Miteinander, wie es Moosach auszeichnet.

Deshalb hält es der BA 10 auch mit Blick auf die enge Haushaltslage der Stadt für dringend ratsam über Alternativen nachzudenken - beispielsweise kleinere Räumlichkeiten für den Treff in der Karlingerstraße - um beide Einrichtungen erhalten zu können. Dazu ist er mit seiner Expertise in die Überlegungen des Sozialreferates bzw. des Fachbereichs Angebote im Sozialraum einzubinden.